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Aos três dias do mês de dezembro de dois mil e treze, às quinze horas e Trinta e 
seis minutos, no auditório da Secretaria Municipal de Cultura, situada à Rua Treze 
de Maio, 47, Centro - Vitória - ES, realizou-se a quadragésima nona reunião 
ordinária do Conselho Municipal de Política Cultural de Vitória – CMPC. Às quinze 
horas, horário marcado para iniciar, verificou-se o quorum e constatou-se que não 
havia quantidade suficiente para começar a reunião. Trinta e seis minutos depois, 
em segunda convocação, reuniram-se os membros do Conselho Municipal de 
Política Cultural da cidade de Vitória, tendo como pauta: Lei Rubem Braga e Porto 
de Vitória, com os presentes: Alcebíades Milton Cabral – Câmara de Cultura 
Popular; Júlio Andres Amaro Huapaya – Câmara de Teatro; Kennedy Fraga Ferreira 
e Mary Bachour – Câmara de Música; Sônia Rita Sancio Landrith e Ester Abreu 
Vieira de Oliveira – Câmara de Literatura; Diovani Favoreto Alves – Câmara de 
Patrimônio e Arquitetura; Marcos Freitas Veronese – Câmara de Audiovisual; 
Cristina Souza Bastos – Câmara de Artes Visuais; Luciano dos Santos Andrade – 
Instituto não Governamental; Helena Maria Ferreira Luiz, Sebastião Ribeiro Filho e 
Vitor Hugo Simon Machado – Secretaria de Cultura; Priscila Rodrigues Manso – 
Secretaria de Cidadania e Direitos Humanos; Elaine Alves do Carmo Starling – 
Secretaria de Desenvolvimento da Cidade; Wescley da Motta Costa – Secretaria de 
Assistência Social. Os conselheiros ausentes apresentaram justificativa de ausência: 
Marina Zanchetta Vieira – Agremiações Carnavalescas; Tânia Mara Zanotti Guerra 
Frizzera Delboni e Agta Maria Siqueira – Secretaria de Educação; Alexandre Silva 
Lima – Secretaria de Cultura; e Yuri Batalha – Instituo do Patrimônio e Artístico 
Nacional. Iniciada a reunião, o presidente da sessão Júlio Andres Amaro Huapaya 
saudou os presentes e pediu ao secretário executivo Rogério de Morais Martins que 
lesse a ata da quadragésima oitava reunião ordinária do Conselho Municipal de 
Política Cultural de Vitória, ocorrida no cinco de novembro de dois mil e treze, no 
auditório da Secretaria Municipal de Cultura, sito à Rua Treze de Maio, 47, Centro 
de Vitória, a qual foi aprovada pelos conselheiros por unanimidade. O plenário 
aprovou a pauta e passou para o momento de informes. A analista cultural Rosa 
Rasuck informou que todos podem acompanhar por intermédio do site do MinC 
(Ministério da Cultura) os resultados da III Conferência Nacional de Cultura. A 
conselheira Cristina Bastos disse que quatro estados do Brasil vão receber repasses 
do Fundo Nacional de Cultura. Ressaltou que somente com a apresentação de 
projetos ao Governo Federal, os estados terão direito ao repasse de recursos 
federais. A escritora Regina Meneses informou que a Academia Feminina Espírito-
Santense de Letras (AESL) e o Instituto Histórico e Geográfico do Espírito Santo 
(IHGES) estão organizando a I Feira Literária, que vai acontecer de 12 a 18 de 
maio, na Praça do Papa, em Vitória, com o apoio da Secretaria de Estado da Cultura 
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- SECULT, Petrobras e da Prefeitura Municipal de Vitória. Para ela, o objetivo é 
divulgar os valores da cultura capixaba por meio das letras e outras artes. Segundo 
ainda Regina, vender livros não é o objetivo principal, mas divulgar os escritores 
nascidos ou residentes no Estado do Espírito Santo. A conselheira Priscila Manso 
comentou sobre o fato ocorrido no Shopping Vitória chamado de “rolezinho” e 
esclareceu que vários jovens foram tratados como criminosos por entender que eles 
estavam realizando um “arrastão”. A conselheira Priscila criticou a ação da polícia 
sobre os jovens, e disse que o tratamento dado demonstrou total preconceito racial 
contra os jovens. O cineasta Orlando Bomfim elogiou o manifesto cultural realizado 
pelo movimento cultural “Quero um teatro na Serra”, formado por artistas 
capixabas, que ocorreu no dia 30 de novembro em Laranjeiras - Serra. Explicou que 
a cidade da Serra possui quase meio milhão de habitantes e ainda não tem um 
teatro para os artistas realizarem as apresentações cênicas. Disse que a luta em 
prol do teatro é legítima e pediu a todos artistas que participem desta ação. 
Aproveitou para elogiar o produtor cultural Rogério Morais e presidente do Conselho 
Municipal de Cultura da Serra, pela brilhante iniciativa, que levou mais de mil 
pessoas para a praça de Laranjeiras, e com mais de 150 artistas se apresentando. 
Logo depois, passou para o primeiro ponto de pauta: Lei Rubem Braga. O 
secretário executivo da Lei Rubem Braga, Sr. Orlando Bomfim, ressaltou que as 
Comissões da Lei Rubem Braga devem aprovar os projetos com um valor passível 
de conclusão dos projetos. Esclareceu que aprovar projetos com grande redução do 
valor proposto pelo postulante, torna-se inviável a execução dos projetos e muitas 
empresas não querem trocar os bônus. Segundo o secretário executivo da Lei, caso 
o valor do projeto seja reduzido, os membros da Comissão devem justificar e 
anexar junto ao parecer. O Sr. Orlando disse que anteriormente em diversos 
projetos aconteceram reduções do valor proposto e ficou inviável a conclusão do 
mesmo. Citou como exemplo um projeto que solicitou R$ 124 mil e foi aprovado 
apenas R$ 24 mil. O cineasta Orlando informou que no dia 12 de dezembro haverá 
eleição de membros para compor a Comissão Normativa da Lei Rubem Braga, que 
julgará os projetos. Acrescentou dizendo que as entidades culturais já foram 
convocadas para escolher os membros desta Comissão. O conselheiro Vitor Hugo 
convidou os membros da Comissão do Mercado Capixaba para participarem da 
reunião que ocorrerá na quarta-feira, dia 04 de dezembro, às 15 horas no auditório 
da SEMC. A seguir, passou para o próximo ponto de pauta: Porto de Vitória. O Sr. 
Marcus Zanotti Breciani, superintendente geral de projetos do Porto de Vitória, 
apresentou o projeto de revitalização do Porto de Vitória. Falou sobre a importância 
histórica do Porto, o fim do Fundo das Atividades Portuárias (Fundap) e sobre 
redução de verbas caso haja mudanças nos royalties. Esclareceu que o Espírito 
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Santo e seus municípios devem perder, entre 2013 e 2020, algo em torno de R$ 11 
bilhões de receitas. O Sr. Marcus aproveitou para dizer que um dos principais 
objetivos do Porto de Vitória é o desenvolvimento econômico-sustentável, 
ampliando a sua capacidade de atividades, e para isso, é necessária a revitalização. 
Disse que projeto da CODESA (Companhia Docas do Espírito Santo) tem como 
objetivo a demolição dos armazéns 1, 2 e 5, para a ampliação do Porto. Disse ainda 
que o Estado possui projeto para utilizar os armazéns como um terminal do BRT 
(Bus Rapid Transit), além de criar espaços para a cultura, lazer e diversão, com 
implantação de ciclovias, cedendo áreas para a cidade. Segundo Marcus, com 
investimentos no Porto, tornará o Porto de Vitória competitivo, com maior 
segurança, maior capacidade de entrada e saída de navios de grande porte, frete, 
serviços, rebocagem, além de redução dos custos de navios parados. O conselheiro 
Marcos Veronese disse que o projeto de revitalização do Porto não deve sobrepor 
os anseios da população, nem destruir o patrimônio público. Para ele, a CODESA 
precisa pensar no povo, na cultura, assumi compromisso com a população de 
Vitória, e não apenas pensar no crescimento econômico. A conselheira Diovani disse 
que o projeto de revitalização do Porto requer mais discussão, mais estudo e 
principalmente, ouvir os conselhos de cultura, artistas e moradores de Vitória. O 
conselheiro Sebastião Filho disse que o projeto da CODESA de aplicação do Porto 
foi feito para o Porto e não para o povo. Quem fez o projeto não mora em Vitória e 
não utilizar o ônibus. Acredita que o Governo Federal vai acabar demolindo os 
armazéns e “infelizmente os artistas somente vão resistir.” O Sr. Marcus disse que 
somente com diálogo poderá haver resultados positivos e somente a Sociedade Civil 
deve ser organizar para reivindicar. Os conselheiros solicitaram para próxima pauta 
os assuntos: Ponte Florentino Ávidos e patrimônio histórico. Logo, nada mais 
havendo a tratar, o presidente Júlio Andres Amaro Huapaya declarou encerrada a 
sessão às dezoito horas e cinco minutos do dia três dias do mês de dezembro de 
dois mil e treze. Eu, Rogério de Morais Martins, secretário executivo do Conselho 
Municipal de Política Cultural de Vitória, lavrei a presente ata, que após lida e 
aprovada, segue devidamente assinada por mim e pelos conselheiros presentes.  

 
 
Membros do Conselho Municipal de Política Cultural de Vitória:  
 
01. Alcebíades Milton Cabral (Cultura Popular): _____________________________ 
      Fábio de Souza Ribeiro_____________________________________________   
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02. Mariana Barroso (Câmara de Artesanato): ______________________________  
     Águeda Valentim Nunes Machado: ____________________________________  
 
03. Júlio Andres Amaro Huapaya (Câmara de Teatro): ________________________ 
     José Celso Queiroz Cavalieri: __________________________________________ 
 
04. Paulo César Fernandes (Câmara de Dança): _____________________________ 
     José de Jesus: _____________________________________________________ 
 
05. Elenice Moreira (Câmara de Circo): ____________________________________ 
      José Alves da Silva: ________________________________________________ 
 
06. Kennedy Fraga Ferreira (Câmara de Música): ____________________________ 
      Mary Bachour:_____________________________________________________   
 
07. Sônia Rita Sancio Lóra (Câmara de Literatura): ___________________________ 
     Ester Abreu Vieira de Oliveira: ________________________________________   
 
 08. Diovani Favoreto Alves (Câmara de Patrimônio e Arquitetura): _______________ 
      Marcos Prado Rabelo: _______________________________________________ 
 
09. Marcos Freitas Veronese (Câmara de Audiovisual): ________________________ 
      Alexandre de Jesus Serafini:  _________________________________________ 
 
10. Cristina Souza Bastos (Câmara de Artes Visuais): _________________________ 
      Márcio Pellegrino Antonelli: __________________________________________  
 
11. Luciano dos Santos Andrade (Instituição Não-Governamental): ______________  
      Soraia Costa: _____________________________________________________ 
 
12. Maria Zanchetta Vieira (Agremiações Carnavalescas): ______________________ 
      Regina Lúcia Lima Correa: ___________________________________________ 
 
13. Fabrício de Moraes Quintanilha (CPV): __________________________________ 
      Robson Willian Almeida da Costa: _____________________________________ 
 
14. Alexandre Silva Lima (SEMC): _________________________________________ 
      Andreia Pereira Carvalho: ____________________________________________  
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15.  Helena Maria Ferreira Luiz (SEMC): ____________________________________ 
       Wellington Barros Nascimento: _______________________________________ 
 
16. Sebastião Ribeiro Filho (SEMC): _______________________________________ 
      Fernanda Barcelos Bellumat: _________________________________________   
 
17. Alexandre Paixão Mignoni (SEMC): _____________________________________ 
      Vitor Hugo Simon Machado___________________________________________   
 
18. Leonardo Caetano Krohling (SETGER):___________________________________  
      Michel Rossi Moscon: ________________________________________________ 
 
19. Elaine Alves do Carmo Starling (SEDEC):_________________________________ 
      Felipe José Couto: __________________________________________________ 
 
20. Wescley da Motta Costa (SEMAS): _____________________________________  
      Fernanda de Carvalho Ferreira ________________________________________ 
 
21. Tânia Maria Zanotti Guerra Frizzera Delboni (SEME): ______________________ 
      Agta Maria Siqueira:________________________________________________     
 
22. Maria Anita Falcão de Oliveira: _______________________________________ 
      Priscila Rodrigues Manso: ________________________________________________ 
 
23. Fernando Fiorotti Poltronieri (SEMMAM): ________________________________ 
      Ramires Brilhante:__________________________________________________ 
  
24. Paulo Renato Fonseca Junior (SEMTUR): ________________________________ 
      Hugo Santos Tofoli: _________________________________________________ 
  
25. Daniela Zanetti (UFES): ______________________________________________ 
      Rogério Borges de Oliveira: ___________________________________________  
 
26. Yuri Batalha (IPHAN): _______________________________________________  
      Fernanda Paris Caldellas: _____________________________________________       
 


